

Miércoles 04 de Octubre de 2006

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=163965> Reporta Bancomext utilidad de 588 mdp de enero a agosto El Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext) registró utilidades por 588 millones de pesos de enero a agosto de este año, a la vez que con sus propios recursos ha destinado 279 millones para promover las exportaciones mexicanas, informó la institución. En total, el banco presentó resultados favorables por 867 millones de pesos, aseguró en un comunicado de prensa. Bancomext agregó que ha logrado importantes avances en la venta del WTC, la desincorporación de Ocean Garden, el saneamiento de proyectos carreteros en Chile que tiene en su cartera. Asimismo, llevó a cabo una reestructuración operativa que se tradujo en una disminución del gasto corriente en más de 40 por ciento en términos reales y una reducción de 45 por ciento en su personal en el periodo 2001-2006.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=163961> Plantea AIE abrir a la IP la energía Margarita Solís Peña / enviada MONTERREY, NL, 3 de octubre.- El sector energético mexicano debe abrirse a la inversión privada para garantizar la seguridad energética en la región norteamericana, afirmó Claude Mandil, director ejecutivo de la Agencia Internacional de Energía (AIE). Añadió que el inicio de una nueva administración federal en México significa una oportunidad para que se logre la continuidad de los proyectos de energía o se inicien nuevos. El titular del organismo dependiente del Departamento de Energía de Estados Unidos, explicó que si se da una apertura del mercado energético en México se generará seguridad energética en la región de Norteamérica. México forma parte de la Alianza para la Seguridad y la Prosperidad de América del Norte (ASPAN).

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6> Llama OPEP a países miembros a recortar suministros de crudo WASHINGTON, DC, 3 de octubre.- El precio del crudo se situó hoy en menos de 59 dólares el barril, su nivel más bajo en siete meses, lo que llevó a que el presidente de la OPEP llamara a todos los miembros del grupo a unirse a la decisión de Nigeria y Venezuela de recortar el suministro de petróleo. El derrumbe se amplió a casi 7 por ciento (cuatro dólares menos) en los dos últimos días, por presiones de amplios inventarios de combustible en el principal consumidor mundial de oro negro, Estados Unidos. Contribuyeron a la baja las crecientes reservas mundiales, una caída en la demanda y una débil temporada de huracanes en el

Atlántico. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=163847> Aumenta 3% la inflación en la zona OCDE PARÍS, 3 de octubre.- La inflación interanual aumentó en las 30 principales economías mundiales, agrupadas en la zona OCDE, en un promedio de 3.0 por ciento, en un año, informó hoy la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos. El dato se refiere al crecimiento del Índice de Precios al Consumo (IPC) entre agosto de 2005 e igual mes de 2006. Acerca del IPC mensual, la Organización precisó en un comunicado, que el índice aumentó 0.2 por ciento entre julio y agosto. En tanto, los precios de la energía acumularon un incremento interanual de 11.6 por ciento, 2.7 puntos menos que en julio, debido a la caída del precio del barril de petróleo a finales de agosto. La inflación subyacente, que no tiene en cuenta los alimentos ni la energía, se elevó 2.2 por ciento, una décima más que en julio.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=163929> Orilla la pobreza a 3 millones de niños a trabajar para contribuir al gasto familiar Las estadísticas y los estudios sobre el trabajo en México centran su atención en las actividades económicas y en la mayoría de los casos el universo de referencia está constituido por la población de 12 años y más. Los niños y las niñas que desempeñan una labor económica en su mayoría no reciben ningún pago y las actividades que realizan son generalmente de apoyo en el negocio familiar, particularmente dedicado a las actividades agropecuarias o los servicios. Los datos más recientes del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática revelan que los trabajadores sin pago representaron el 64.7 por ciento del trabajo económico infantil; mientras que el 35.3 por ciento recibe alguna clase de pago por su labor, ya sea en forma de salario el 28.5 por ciento o de ganancia, el 6.8 por ciento. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=163930> Salarios 20% menores Lo que gana un adulto con 7 años de escolaridad, incluso salarios inferiores, o se les paga en especie", indica el documento y agrega que los derechos laborales son inexistentes y los empleos precarios. Fernando Salgado Delgado, secretario de Bienestar Social y Ecología de la CTM, explica que la causa principal del trabajo infantil es la pobreza que permea el entorno familiar. Recuerda que una de las expresiones más tradicionales del empleo de menores se da en los campos agrícolas, donde se paga a destajo, principalmente en la recolección de frutas y legumbres. Ahí, el padre no sólo incorpora a la esposa a las labores, sino también a sus hijos mayores de 6 años, para producir más y poder obtener mejores ingresos, precisa. Añade que en los centros urbanos, la causa del trabajo es igual a la de campo y uno de los ejemplos más comunes son los llamados "cerillos", que laboran en los supermercados con jornadas que van de las 8 a las 10 horas. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=163935> Costos de producción anulan aumento en las cotizaciones del café Lourdes Edith Rudiño La cosecha de café 2006/07, que está comenzando, sumará alrededor de 4.2 millones de sacos de 60 kilos, poco más que los 3.8 millones del año anterior, cuando el huracán Stan dañó severamente la producción chiapaneca, estimó la Coordinadora Nacional de Organizaciones Cafetaleras (CNOG). Sin embargo -dados los problemas de sobrevaluación del peso frente al dólar; los diferenciales que se aplican a la exportación del café mexicano, y los gastos de comercialización en campo-, los cafetaleros sufrirán una situación difícil. De acuerdo con Fernando Celis Calleja, asesor de la CNOG, los precios internos del aromático que, se prevé, se pagarán en campo -de mil 20 pesos por quintal de grano pergamino en las regiones de precios más altos como Coatepec y Huatusco, Veracruz- resultan insuficientes si se considera que los costos de producción están alrededor de mil 200 pesos por quintal. "Esto significa que los productores no estarán recuperando sus gastos."

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=163944> Insuficiente, el apoyo del gobierno a Pymes Ivette Saldaña Pese a los esfuerzos gubernamentales por impulsar el desarrollo de las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes), los apoyos presupuestales son escasos e insuficientes para atender a las más de cuatro millones seis mil 186 unidades de ese segmento que existen en el país. Los presidentes de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), Cuauhtémoc Martínez, y de la Confederación Nacional de Cámaras Industriales

(Concamin), León Halkin Bider, coincidieron en que el presidente electo, Felipe Calderón, ya no debe seguir recetas internacionales, sino modificar el modelo económico neoliberal, porque éste no ha logrado terminar con los problemas de pobreza y desigualdad en México. Ambos representantes del sector fabril aseguraron que las políticas económicas deberán ajustarse a la realidad del país, de manera que impulsen un crecimiento superior a 7.0 por ciento anual.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=163946>El movimiento obrero mundial une fuerzas contra la globalización (Guadalupe Cadena) Con el propósito de fortalecer al movimiento obrero mundial para resistir los desafíos de la globalización, las confederaciones Mundial de Trabajadores (CMT) e Internacional de Organizaciones Sindicales Libres (CIOSL) se fusionarán para operar bajo el nombre de Confederación Sindical Internacional. El congreso constituyente de la que pretende ser la central de sindicatos más importante del planeta, tendrá lugar en la ciudad de Viena, Austria, el 1 y 2 de noviembre. Las agrupaciones sindicales mexicanas han comenzado los preparativos para adherirse a la organización internacional, para lo que preparan una cuota económica de 80 mil euros. Por lo pronto, la Unión Nacional de Trabajadores (UNT) y la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC) han confirmado su participación. La globalización económica y financiera ha tenido graves repercusiones en el trabajo, debido a que el traslado de las empresas de un lugar a otro genera desocupación.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14>Generan corporativos abundante liquidez mundial En mercados financieros de Europa y Asia hay 100 mil mdd y en Estados Unidos 54 mil millones; son buenas noticias para emergentes. Los mercados financieros registran el exceso de liquidez más importante desde principios de 1988. De acuerdo con las cifras del Fondo Monetario Internacional en su informe de julio pasado y estimaciones propias con base en los resultados financieros de los corporativos, solamente en Estados Unidos hay disponibles alrededor de 54 mil millones de dólares en recursos líquidos listos para ser invertidos en los mercados de contado. Los mismos cálculos señalan que en Latinoamérica el excedente de recursos se ubicaría en alrededor de 30 mil millones de dólares, la mayor parte distribuidos en las cuatro grandes potencias de la región: Brasil, México, Chile y Argentina. En Asia y Europa la situación es similar; el exceso de recursos sobrepasaría los 100 mil millones de dólares, pues en ambos continentes están varias de las empresas más importantes del planeta.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=163905>La inflación nacional presiona tasas de largo plazo Arturo Hanono El dato de inflación de la primera quincena de septiembre dado a conocer el pasado 24 de septiembre, ha incorporado un nuevo temor a los mercados financieros nacionales, donde lo relevante será la temporalidad de esta burbuja inflacionaria. Estas presiones se dan por los aumentos recientes en los precios del jitomate, azúcar, tortilla de maíz y pollo, entre otros. Estos temores han hecho cambiar las expectativas inflacionarias de corto plazo (2006) y no se han visto hasta el momento ninguna repercusión sobre las expectativas de mediano y largo plazo (2007, 2008 y para el periodo 2007-2010). En el caso de la perspectiva para 2006, en la última encuesta que realiza Banco de México

(Banxico) a 33 analistas, estima que la inflación terminará el año en 3.7 por ciento, que resulta superior a la estimación que se tenía en agosto de 3.4 por ciento. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=163912>El petróleo crudo prolonga tendencia negativa y pierde soporte de 59 dpb, valor no tocado desde hace siete meses Efraín Hilario Los precios del petróleo prolongaron este martes su espiral negativa y perforaron el soporte de 59 dólares, un valor que no tocaban desde hace siete meses, presionados por estimaciones de que los suministros de destilados y de gasolina habrían aumentado nuevamente durante la semana pasada en Estados Unidos. En el New York Mercantile Exchange (Nymex), el crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en noviembre, que cayó a un mínimo intradía de 58.60 dólares por barril, su menor precio desde el 16 de febrero, cerró en 58.67 dólares, golpeado por una caída de 2.36 dólares o 3.9 puntos porcentuales, su mayor depreciación en 14 meses. El precio del petróleo, que acumula una caída de 10.4 por ciento con relación al mismo periodo de hace un año, ha perdido casi 20 dólares por barril, o bien 26 por ciento, desde el 14 de julio, cuando conquistó un récord en 78.40 dólares por barril. El Reforma

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/694061/Pone> nuevo arancel a calzado chino Bruselas, Bélgica (4 octubre 2006).- La Unión Europea adoptó este miércoles en Bruselas medidas antidumping por un plazo de dos años contra los calzados de cuero fabricados en China y Vietnam y exportados al bloque, indicó una fuente diplomática europea. La medida fue adoptada por una estrecha diferencia de un voto, 13 Estados miembros contra 12, según la misma fuente. Esta decisión permitirá la entrada en vigor el próximo 7 de octubre de aranceles de 16.5 por ciento para los calzados chinos y 10 por ciento para los vietnamitas que pretendan ingresar a la UE.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/693940/Sufren> empresas para subsistir Dayna Meré Ciudad de México (4 octubre 2006).- En México, sólo el 40 por ciento de las empresas aplican acciones que eleven su productividad y en consecuencia su competitividad, por lo que el 60 por ciento restante presenta problemas para subsistir y corre el riesgo desaparecer, aseguró Jesús de la Rosa, presidente de la Comisión de Productividad y Competitividad de la Concamin. "Hoy en las empresas tenemos problemas en la profesionalización de la administración de las empresas, y en el bajo uso de tecnologías, por lo que quienes no implementen acciones para elevar su productividad corren el riesgo de tener serios problemas de subsistencia como empresas viables y rentables, y podrían incluso desaparecer", dijo. En entrevista previa a la Reunión Anual de Industriales de la Concamin, que inicia hoy miércoles, De la Rosa explicó que existen tres elementos importantes para mejorar la productividad de las empresas: innovar, importar y usar la tecnología, y tener capacidad de información. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/693919/Ingresan> 7 mil empresas al IMSS Ernesto Sarabia Ciudad de México (4 octubre 2006).- Luego de 3 años de retrocesos, en los primeros seis meses de este año,

se dieron de alta en los registros del IMSS 39 nuevas empresas diarias, para totalizar 7 mil 62 más que las que se reportaron en diciembre del año pasado. Datos del organismo indican que, en los últimos 3 años, sus registros patronales sufrieron caídas, al darse de baja 3 mil 589 compañías en 2003; 3 mil 753 en 2004, y 700 en 2005. Para Eduardo Loria, catedrático de la Facultad de Economía de la UNAM, el engrosamiento del número de patrones en el Seguro Social es un indicador favorable que se relaciona más con el crecimiento de la economía, que con un efecto fiscalizador. La economía está creciendo y eso favorece al ambiente de negocios, situación que se traduce en mayores

oportunidades laborales, concluyeron especialistas. Sin embargo, para que el surgimiento de nuevas empresas se traduzca en un fenómeno sostenible y no pasajero, hoy más que nunca, urge una política industrial real y proactiva. "La política industrial debe considerar incentivos para las empresas tanto de tipo fiscal, como arancelarios y ambientales", recomendó Loria. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/694081/Abre Bolsa Mexicana al alza](http://www.reforma.com/negocios/articulo/694081/Abre_Bolsa_Mexicana_al_alzaCiudad_de_México) Ciudad de México (4 octubre 2006).- La Bolsa Mexicana de Valores abrió la sesión con movimiento marginal al alza, atribuido por analistas a la expectativa de informes económicos en México y Estados Unidos, así como de favorables reportes de emisoras que cotizan en el mercado mexicano. Hoy el IPyC se ubica en niveles de 21 mil 647.78 unidades, un alza de 0.08 por ciento, es decir 16.78 puntos, respecto a la sesión previa. El volumen de operación es de 5.6 millones de acciones con un importe de 147 millones de pesos. Dentro de las emisoras que registran alzas resaltan GFAMSA A con 2.52 por ciento, ICH B con 1.20 por ciento, TLEVISA CPO con 0.49 por ciento, GCARSO A1 con 0.46 por ciento y NAFTRAC 02 con 0.46 por ciento. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/694062/Presentan crudos ligera alza](http://www.reforma.com/negocios/articulo/694062/Presentan_crudos_ligera_alza_Adolfo_NavarroNueva_York,_Estados_Unidos) Adolfo Navarro Nueva York, Estados Unidos (4 octubre 2006).- Los precios de los crudos marcadores en el mercado internacional presentan ligeras alzas durante la sesión, influidas por el poco interés de países integrantes de la OPEP por alcanzar un acuerdo en la reducción de su producción. En estos momentos, en el New York Mercantile Exchange (NYMEX), el futuro del West Texas Intermediate (WTI) cotiza en 59.02 dólares por barril, un incremento de 0.34 dólares, el 0.58 por ciento respecto al cierre anterior. En el International Petroleum Exchange (IPE) el futuro del crudo Brent cotiza en 59.04 dólares por barril, un alza de 0.61 dólares en relación al cierre previo, el 1.04 por ciento. La mezcla mexicana del crudo de exportación se ubica en 49.50 dólares por barril, según cálculos de analistas, un avance de 0.34 dólares por barril con relación al cierre previo, el 0.71 por ciento. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/694078/Cotiza dólar menudeo a 11.16 pesos](http://www.reforma.com/negocios/articulo/694078/Cotiza_dólar_menudeo_a_11.16_pesos_ventaAdolfo_NavarroCiudad_de_México) venta Adolfo Navarro Ciudad de México (4 octubre 2006).- El tipo de cambio del dólar al menudeo se cotiza este miércoles a 10.86 pesos a la compra y 11.16 pesos a la venta, un alza de 1 centavo con respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey, la divisa verde alcanza niveles de 10.84 pesos a la compra y 11.14 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 10.85 pesos a la compra y 11.15 pesos a la venta. El dólar inició operaciones nuevamente al alza, con objetivo en niveles de 11.10 pesos, en parte por la tendencia bajista en los precios internacionales del crudo. Así, el dólar interbancario abrió sus operaciones en Nueva York en 11.05 pesos a la compra y 11.06 pesos a la venta, un incremento de 3 centavos respecto a la jornada previa. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/693958/Entran en acción primeras 6 Sofomes](http://www.reforma.com/negocios/articulo/693958/Entran_en_acción_primeras_6_SofomesGabriela_CabreraCiudad_de_México) Gabriela Cabrera Ciudad de México (4 octubre 2006).- A un mes de publicarse la Ley de Sociedades Financieras de Objeto Múltiple (Sofomes) se han creado seis organismos de este tipo, de los cuales sólo uno era Sociedad Financiera de Objeto Limitado (Sofol). Sofoplus, Ingeniería Crediticia, Gífsa, Fomento Agroindustrial Progreseemos, Spyday Advance de México y Crédito Inmobiliario (antes era Sofol), empezaron a operar como Sofomes en septiembre, anunció la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de los Servicios Financieros (Condusef). El proceso de autorización de estas entidades se realizó como cualquier empresa, registrando ante un notario público el objeto de su operación y su posterior inscripción en el Registro Público de la Propiedad. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54207.html> Afectará a industria reducción arancelaria Fernando Pedrero El sector industrial del país reconoció que el decreto de reducción arancelaria publicado en el Diario Oficial de la Federación el pasado viernes afectará a diversas ramas, incluso dentro de una misma cadena productiva, como es el caso de la petroquímica, la textil y el cuero, para las cuales las autoridades buscarán algún esquema específico, mas no subsidio, que les ayude a aminorar el impacto negativo de la medida anunciada por la Secretaría de Economía. Entrevistados por separado, los presidentes de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) y de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), León Halkin, y Cuauhtémoc Martínez, respectivamente, reconocieron que antes de la publicación del decreto se tuvo una intensa negociación con las autoridades de la dependencia. Sin embargo, difirieron sobre el impacto que traerá para algunos sectores.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54208.html> Recomienda la EIA la apertura del sector energético mexicano Noé Cruz Serrano MONTERREY, NL.- El director ejecutivo de la Agencia Internacional de Energía (EIA, por sus siglas en inglés), Claude Mandil, recomendó la apertura del sector energético mexicano para garantizar la seguridad energética de la región de América del Norte. Explicó que aunque es tema muy sensible en México, el organismo dependiente del Departamento de Energía de Estados Unidos le ha sugerido al gobierno mexicano adoptar medidas para fomentar la inversión privada en exploración, producción y comercialización de hidrocarburos. A pregunta expresa si con el nuevo gobierno prevén una eventual apertura del sector, sostuvo que "es necesario tener mayor inversión para extraer y explotar el petróleo y el gas, recurso natural de México". Aclaró que no tiene que estar de acuerdo con las políticas seguidas por cada país, "incluso México no pertenece a la Agencia Internacional de Energía, pero parte de mi trabajo es tratar de fomentar las prácticas de mercado entre todos los miembros de la agencia".

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54202.html> Excedentes del crudo fueron a gasto corriente De acuerdo con información del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados, entre 2000 y 2006 los ingresos provenientes del petróleo ascendieron a 404 mil 456 millones de pesos. De esta cantidad, 127 mil 473 millones de pesos, equivalentes a 31%, fueron para incrementar el gasto programable del gobierno federal. El estudio Destino de los ingresos petroleros excedentes 2000-2006 expuso que 22% de los recursos adicionales por petróleo se utilizaron para aumentar el gasto no programado del gobierno federal y fue equivalente a 89 mil 218 millones de pesos. Cada año, el Congreso mexicano realiza una estimación de ingresos petroleros que entrarán a las arcas en la Ley de Ingresos de la Federación, pero cuando el petróleo y sus derivados se incrementan y generan más recursos, entonces se le denomina "excedentes". <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54200.html> Caída del petróleo impulsa al Dow Jones a nivel récord Le tomó mas de seis años y medio a la bolsa de Nueva York recuperar lo perdido con el derrumbe de las acciones de empresas de internet y nuevas tecnologías, la recesión de 2001, los atentados del 11-S y los escándalos contables de grandes empresas, pero finalmente ayer lo consiguió. La fuerte baja del precio del petróleo llevó al principal indicador de la

bolsa, el Dow Jones, a superar el nivel máximo de su historia, conseguido en enero de 2000. Al cierre de operaciones, el indicador bursátil presentó un incremento de 56.99 puntos ó 0.49%, hasta las 11 mil 727.34 unidades; nivel que supera las 11 mil 722.98 unidades del cierre del 14 de enero de 2000, hasta ayer el más alto de su historia. Y no sólo se trató del cierre más alto de la historia, pues durante la jornada el Dow Jones llegó a subir hasta los 11 mil 758.95 puntos, lo que es también un nuevo récord durante una jornada. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-04-20956> Economía mundial sufrirá desaceleración: OCDE Francia.- La economía mundial continuará creciendo en los próximos 18 meses, aunque a un ritmo más moderado, dijo el miércoles el jefe de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). Angel Gurría dijo que los cuatro riesgos en el panorama eran los precios del petróleo, los desequilibrios en cuenta corriente, el fin de la burbuja de la vivienda y un retorno al proteccionismo comercial.

&ldquo;Las principales economías de la OCDE, incluyendo a los países europeos, deberían continuar el ritmo de crecimiento en los próximos 18 meses, incluso si este crecimiento en un poco más lento&rdquo;, dijo en un discurso ante la asamblea parlamentaria del Consejo de Europa. &ldquo;Los mercados emergentes continuarán teniendo excelentes resultados y China y la India en particular continuarán como motores importantes del crecimiento mundial&rdquo;, agregó. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-04-20938> BMV inicia jornada con ganancia marginal de 0.05% El mercado accionario mexicano opera esta mañana con una mínima ganancia de 0.05 por ciento -11.23 puntos- respecto al cierre previo, al colocar su Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) en 21,642.23 unidades. En los primeros minutos de actividad en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) son negociados 300,000 títulos por un importe de 9.3 millones de pesos, con la participación de 12 emisoras, de las cuales cinco ganan, tres pierden y cuatro permanecen sin variación. Las principales emisoras ganadoras son URBI Nominativa con 1.79%, CFAMSA serie A con 0.84 y WALMEX serie V con 0.19 por ciento. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-04-20937> Baja TIE a 28 días; se ubica en 7.3187% Este miércoles, la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIE) registra una baja de 0.0025 puntos respecto la víspera, para colocarse en 7.3187%, de acuerdo con el Banco de México (Banxico). El Diario Oficial de la Federación, indica que esta tasa fue calculada conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Santander, Nacional de México, Invex, HSBC, JP Morgan y Mercantil del Norte. El instituto central informa que las tasas de interés de instrumentos de captación bancaria en moneda nacional para depósitos de plazo fijo para personas físicas y morales siguen en 3.29% a 60 días, en 3.07% a 90, y en 3.13% a 180 días. A su vez, abunda, los pagarés con rendimiento liquidable al vencimiento para personas físicas y morales las tasas de interés se colocan en 2.47% a 28 días y a 2.95% a 91 y en 3.07% a 182 días. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-04-20929> Todavía hay 49 millones de pobres En México 49 millones de personas son pobres. Con una población total de 104 millones de habitantes, prácticamente uno de cada dos mexicanos carece de recursos económicos suficientes para satisfacer las necesidades básicas como alimentación, educación, salud y vestido. Así lo concluyó el Consejo Nacional para la Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), basado en los resultados de la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares 2005. De ese círculo de la población, alrededor de 19 millones viven en una situación aún más grave, pues padecen &ldquo;pobreza alimenticia&rdquo;, es decir, carecen incluso de los ingresos suficientes para comer. Dicho estudio arrojó que si bien en el 2005 los índices de pobreza disminuyeron respecto al 2000 en 6.0%, aún 47% de la población continúa carente de recursos para cubrir sus necesidades básicas. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-04-20955> Acciones estadounidenses amplían avance NUEVA YORK. Las acciones de Estados Unidos ampliaban el miércoles sus ganancias, mientras el Dow alcanzaba un nuevo máximo histórico intradía y el Nasdaq subía 1%, por un dato del sector servicios menor al previsto que alivió el temor a la inflación y a más alzas de tasas de interés. El promedio industrial Dow Jones subía 59.15 puntos, o 0.5%, a 11,786.49, su récord intradiario. El índice Standard & Poor's 500 escalaba 6.50 puntos, o 0.49%, a 1,340.61. El índice compuesto Nasdaq trepaba 24.04 puntos, o 1.07%, a 2,267.69 unidades. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-04-20943> Petróleos registran alzas marginales LONDRES. El petróleo avanzaba el miércoles a cerca de 59 dólares el barril luego de que Kuwait dijo que podría unirse a los países de la OPEP que recortaron su producción de crudo, si los precios amplían la caída de los pasados tres meses. El anuncio de Kuwait contrarrestaba las previsiones de más aumentos en las existencias estadounidenses de destilados y gasolina, que previamente en la jornada provocaron que los precios cayeran a un mínimo de ocho meses. El crudo liviano estadounidense subía 29 centavos, a 58.97 dólares el barril. El Brent ganaba 49 centavos, a 58.92 dólares el barril, luego de haber tocado su nivel más bajo en lo que va del año de 57.78 dólares anteriormente en la sesión. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2006/10/04/017n2pol.php> En las ciudades se es pobre ganando menos de \$1,587 Alma E. Muñoz Un mexicano es considerado pobre en las ciudades del país si percibe menos de mil 587 pesos mensuales, y en el campo, si gana, en igual lapso, menos de mil 60. Según datos del Consejo Nacional de Evaluación de la Política Social (Coneval), basados en la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares 2005, están casi en nivel de indigencia quienes perciben menos de 791 pesos en el área urbana y 584 en la rural. Informó que 24.7 por ciento de la población es pobre de capacidades si su percepción total mensual es menor a 691 pesos viviendo en el campo, y de 970, en urbe. Están en esta clasificación quienes "no pueden acceder a los mínimos requerimientos de alimentación, salud y educación, aunque utilizaran todos sus ingresos para ello". Para una persona pobre de patrimonio, los citados estipendios representan la imposibilidad de cubrir sus requerimientos básicos de alimentación, vestido, calzado, transporte público y educación, aunque dedicara todos sus ingresos a esos rubros. <http://www.jornada.unam.mx/2006/10/04/028n2eco.php> El riesgo país, en su mínimo histórico, dice Hacienda Antonio Castellanos La Secretaría de Hacienda informó que el riesgo país se ha reducido a mínimos históricos, y la calificación de la deuda ha sido revisada al alza por Moody's, Standard and Poor's y Fitch. Al cierre de agosto, el saldo de la deuda externa neta del gobierno federal se ubicó en 40 mil 400 millones de dólares, cifra inferior en 13 mil 600 millones a la del cierre de diciembre de 2005. Lo anterior representa un avance para proteger las finanzas públicas de sobresaltos en el entorno internacional. Desde ahora se descarta que la desaceleración en la economía de Estados Unidos vaya a impactar de manera severa a México, pues la situación económica del país está blindada y no habrá riesgos graves.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/10/04/029n2eco.php> Segunda rebaja en precios de gasolinas en zona fronteriza de Chihuahua Rubén Villalpando y David Carrizales Corresponsales Por segunda ocasión en una semana, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y Petróleos Mexicanos (Pemex) autorizaron una disminución en los precios de las gasolinas Magna y Premium en la región fronteriza de Chihuahua, como parte del programa de homologación de precios con los de El Paso, Texas. El dirigente de la Organización Nacional de Expendedores de Petróleo en Ciudad Juárez, Chihuahua, Sergio Parra Tapia, dio a conocer que el martes el litro de gasolina Magna bajó en la zona de 7.16 pesos a 6.95, mientras el costo de la Premium se redujo en 20 centavos por litro, y quedó a 7.54 pesos. Parra Tapia comentó que si bien el precio de la gasolina ha disminuido dos veces en siete días, sigue más alto que en el interior de México, donde un litro de Magna cuesta 6.62 pesos. <http://www.jornada.unam.mx/2006/10/04/030n4eco.php> Revés de la Corte Europea a la demanda de igualdad de sueldos Bruselas. Las empresas podrían pagar a las mujeres menos que a sus colegas hombres si su antigüedad es menor, porque ellas se toman tiempo para cuidar a los hijos, estipuló este martes el máximo tribunal europeo, en un revés para los activistas a favor de la igualdad de sueldos. En un fallo esperado con ansiedad, la Corte Europea de Justicia dijo que los empresarios no tenían que justificar caso por caso sus estructuras salariales basándose en la antigüedad, a no ser que un empleado dé pruebas que arrojen serias dudas. El tribunal con sede en Luxemburgo rechazó una denuncia hecha por la inspectora de sanidad británica Bernadette Cadman, que dijo que sus empleadores pagaban más injustificadamente a sus colegas hombres con el mismo puesto sólo porque habían trabajado más años. <http://www.jornada.unam.mx/2006/10/04/031n2eco.php> Difunde el Diario Oficial el Acuerdo de Convergencia Eduardo Martínez Cantero Tras la polémica desatada por la modificación del título de concesión de Telmex, la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) publicó el denominado Acuerdo de Convergencia, que permitirá a las telefónicas ofrecer servicios de video, mientras las operadoras de televisión restringida podrán brindar telefonía fija. Según el documento publicado en el Diario Oficial de la Federación, que entra en vigor a partir de este miércoles, para poder integrarse a la convergencia la telefónica de Carlos Slim tendrá que cubrir varios trámites especiales para modificar su título de concesión, para ello debe presentar a las autoridades de SCT un convenio de interconexión con los concesionarios de televisión y audio restringido, que cuenten con los requerimientos técnicos de bidireccionalidad. <http://www.jornada.unam.mx/2006/10/04/032n2eco.php> La evasión fiscal cuesta al país \$300 mil millones: SAT Leopoldo Ramos Corresponsal Saltillo, Coah., 3 de octubre. En México la evasión fiscal es de casi 40 por ciento del padrón de contribuyentes, lo cual se traduce en unos 300 mil millones de pesos que cada año dejan de convertirse en ingresos fiscales para la Federación, señaló el titular del Servicio de Administración Tributaria (SAT), José María Zubiría Maqueo. Entrevistado tras firmar un convenio con el gobierno de Coahuila para estimular la recaudación fiscal entre pequeños contribuyentes, el funcionario advirtió la necesidad de que el porcentaje de evasores disminuya debido que a partir de 2007 los ingresos por ventas y precios extraordinarios de petróleo tenderán a disminuir, lo cual se traducirá en menos ingresos para la Federación, estados y municipios. Dijo que la última estadística oficial de evasión fiscal data de 2002, cuando se comprobó que sólo seis de cada 10 contribuyentes cumplían con el fisco. Sin embargo, indicó que en los últimos cuatro años, si bien no se tienen datos concretos, el fenómeno ha ido decreciendo. <http://www.jornada.unam.mx/2006/10/04/052n1mig.php> Unánime condena de diputados a la construcción del muro fronterizo Fabiola Martínez, Ciro Pérez y Roberto Garduño Los ocho partidos representados en la Cámara de Diputados expresaron su rechazo a la decisión del Congreso de Estados Unidos que aprueba la construcción de un muro fronterizo de mil 123 kilómetros entre ambos países, y anunció su respaldo del pronunciamiento del presidente Vicente Fox, quien demandó al mandatario estadounidense George W. Bush que no promulgue dicha resolución. En uno de los pocos puntos de acuerdo aprobados por unanimidad en la presente legislatura, la Cámara de Diputados expresó su solidaridad con los 6 millones de mexicanos indocumentados que laboran en Estados Unidos, a los cuales, advierte, no se les puede tratar como delincuentes, sino que deben ser considerados trabajadores que contribuyen al desarrollo de ambos países.